

**En entrevista Mauricio Huesca Rodríguez, consejero electoral del IECM, habló del llamado al voto que hace el instituto.**

**Fecha: 2021-05-17 18:31:01**

**Medio: 1470 Radio Fórmula**

**Autores: Varios**

**Duración: 00:10:09**

CÉSAR PÉREZ, CONDUCTOR: Ya estamos de regreso querido público y bueno, ya tenemos por ahí a través de las redes a mi querido consejero Mauricio Huesca Rodríguez, quien nos va a platicar sobre este llamado al voto, con qué nos vamos a topa cuando los ciudadanos lleguemos a las urnas, cuántas candidaturas van a estar por ahí.

Así que le damos la bienvenida al consejero Mauricio Huesca, bienvenido consejero ¿Cómo está?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO ELECTORAL IECM: Hola, muy buenas tardes, pues encantado de estar con todas y todos ustedes para poder transmitir esta información importantísima ya a 20 días de la jornada electoral.

CÉSAR PÉREZ: Sí, la verdad es que ya estamos a nada y bueno, pues todos los ciudadanos siempre nos surgen dudas de qué hacer, qué no hacer en estas elecciones, entonces pues le dejo el micrófono abierto consejero, para que nos platique qué es lo que podemos hacer y qué recomendaciones tenemos que tomar.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro que sí, pues mira, para esta jornada electoral comentar que la ciudadanía va a tener en sus manos en la Ciudad de México, particularmente tres boletas, una para la elección de diputaciones federales otra para diputaciones locales y una más para las alcaldías, y es muy importante que la ciudadanía sepa que los partidos políticos, pues en este proceso electoral, van tanto en candidatura común como en coaliciones, y en esta medida van a poder hacer marcajes por uno, por dos o por tres partidos políticos, dependiendo la combinación que haya correspondiente para el distrito digamos federal en el que se encuentren, para el distrito local en el que se encuentren o para la propia alcaldía.

Me explico, cada una y cada uno de nosotros, para nuestra digamos, el distrito en que nosotros vivimos, que más o menos está compuesto cada uno de los distritos electorales entre 180 mil personas y 230 mil personas, por cada este número de personas no representa una diputada o un diputado federal y una diputada y un diputado local, y esto, pues son propuestos de diferentes maneras por los partidos políticos y entonces, en esa medida, la recomendación que estamos haciendo, además un voto informado en el que conozcan las candidaturas tanto federales como locales y para lo cual, pues las autoridades tanto nacional como el Instituto Electoral Ciudad de México están llevando a cabo debates para que los puedan conocer, sus trayectorias, cuáles son sus propuestas, que conozcan quiénes son y qué proponen, porque muchas y muchos de ellos incluso están buscando la reelección, pues puedan conocerlos en el portal institucional a menos de las candidaturas locales en el [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) En el portal de Yahoo también ahí tenemos todos los debates por cada uno de los distritos.

Y de esta manera pues emitan un voto informado, pero no solamente eso, sino que también, pues tomen en cuenta que las combinaciones de partidos políticos pueden ser diferentes

respecto de la elección federal y respecto de la elección local, entonces tiene que estar muy pendiente de cómo quieren hacer marcaje, desde luego, siempre va a ser válido que nada más marquen por un partido político, pero también va a ser válido en aquellos casos en los que van candidaturas comunes, marquen las dos opciones políticas o tres opciones políticas, y de esta manera puede ser válido este voto para el 6 de junio.

CÉSAR PÉREZ: Consejero, es decir, justamente en esta parte cuando van en coalición, si son dos partidos que están por ahí, va a ser válido, ¿va a ser válida nuestra boleta si marcamos estos dos partidos?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Efectivamente, si son dos partidos en candidaturas común o en coalición podrá hacer marcaje por cada uno de ellos en lo individual o por los dos de manera simultánea y esto será un voto válido. Lo único que habrá que estar pendientes de que las combinaciones que estemos marcando en la boleta Federal o en la boleta local, pues sean las combinaciones autorizadas porque este recordemos que los partidos políticos pues van muchas veces en una candidatura común, en digamos en la elección federal, pero en la elección local no van así, entonces habrá que estar pendiente de cómo está la propaganda pues en nuestro entorno para ver cuáles son las candidatas y candidatos, cómo están coaligados (SIC) cómo están participando en candidatura común.

CÉSAR PÉREZ: ¿Cuántas boletas son las que van a recibir todos los ciudadanos?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Bueno, en la ciudad de México recibiremos tres boletas concretamente, justamente una para cada cargo de elección popular, renovaremos las 16 demarcaciones territoriales, entonces vamos a recibir una boleta para ese propósito, una boleta para la diputación federal, que renovaremos las 500 curules del Congreso de la Unión y otra más, una boleta para la diputación local en la cual renovaremos 66 espacios legislativos en nuestras diputaciones locales y cada una de las boletas habrá que disponerlas, desde luego, después de marcarlas, depositarlas en cada una de las urnas que estamos disponiendo las autoridades electorales nacional y locales. En las cuales estarán perfectamente identificada con la misma color la boquilla y el marco de cada urna, con el marco de la boleta para que no tengan problemática de identificar a qué boleta, a qué urna habrá de depositar cada una de las boletas.

CÉSAR PÉREZ: Okay, consejero, ¿algún punto más que tengamos que tener en cuenta todos los ciudadanos cuando llegue esta fecha y que tengamos que ejercer nuestro voto?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro que sí, pues bueno recordar que pues tienen tres días en el cual, previo a la jornada electoral, pues los partidos políticos tienen la prohibición de hacer propaganda electoral y estos tres días se les denomina periodo de veda, y están diseñados estos tres días, para que precisamente la o el elector, pues digamos, ya pueda tener un periodo de reflexión en el cual pues internamente determine cuáles fueron sus construcciones políticas, decida cuál es la trayectoria por la que quiera seguir y emita su sufragio.

Comentarles, pues bueno, que la recomendación siempre es que aunque el voto dura un instante, pues es una decisión que nos acompaña para este caso tres años de nuestra vida, porque pues eso implica pues un proyecto para las diputaciones federales y local y para la alcaldía, que bueno, pues aunque es un momento único, digamos, que dura un segundo el marcaje de la boleta, pues sí son decisiones que nos acompañan pues un gran periodo de nuestra, de nuestra vida productiva en la Ciudad de México.

CÉSAR PÉREZ: Consejero, justamente ahorita que pues se viene esta fecha y ahorita obviamente todavía estamos con esta pandemia, estamos luchando porque bajemos el semáforo, ahorita ya logramos pasar a semáforo amarillo ¿Cuáles son las medidas y recomendaciones que tenemos que tener en cuenta a la hora de ir a votar?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro que sí, pues nosotros estamos recomendando el uso de cubrebocas en todo momento, de hecho la exigencia para entrar a la mesa directiva de casilla, a la casilla concretamente, será entrar con cubrebocas, desde luego, que si una electora o un elector llega sin cubrebocas, ahí se le dispondrá de un cubrebocas para que pueda entrar con esta cubrebocas a la casilla, comentarles que por una determinación ya de autoridades electorales tanto nacional como local, aquella persona que no entre con cubrebocas no se le permitirá el acceso a la casilla. Y esto es por una protección tanto de las electoras, los electores, como del funcionariado de casillas que son vecinas y vecinos de todas y todos nosotros, que pues estarán en función de autoridad electoral el día de la jornada electoral.

Desde luego, también se les está invitando a que puedan llevar su marcador este al día de la jornada electoral. Desde luego hay marcadores en las casillas, si quieren disponer de estos, los cuales van a estar en un proceso de desinfección momento a momento, pero desde luego, que si la ciudadanía se sienta más segura llevando su propio marcador lo puede llevar a cabo. Pues siempre invitamos a que en la espera para entrar a la casilla, pues como una fiesta democrática y cívica porque será, pues las y los ciudadanos pues se organicen para llevar a cabo una fila ordenada, una sana distancia y de esta manera pues poder pues todas y todos, pues llevar a cabo una emisión del sufragio en el cual pues tengamos contención en todo momento de cualquier riesgo en la medida en que pues todavía seguimos en un esquema de pandemia.

Y aunque la semaforización ha venido digamos, este pues un poco ya más relajada para la Ciudad de México, pues la idea es que sigamos, no bajemos la guardia y que sigamos protegiéndonos. Los funcionarios de casilla, pues dispondrán de gel de sanitizante, desde luego se estará sanitizando la casilla después de determinado tiempo, la mampara, la urna, las boletas pues comentarles que estarán, desde luego, en un periodo de desinfección previo a la entrega para que puedan tener seguridad de que no hay ningún problema. El marcador indeleble con el que se marca el dedo para llevar a cabo el registro de quién votó y quién falta por votar, comentarles que es muy seguro, que de hecho los estudios que nos han hecho en el Instituto Politécnico Nacional nos han dicho que, dado a que es una quemadura lo que hace superficial en la yema del dedo, pues no transmite ningún tipo de bacteria o de virus, y entonces, en esa medida es muy seguro el uso de esta, de este mecanismo.

También comentarles que, desde luego, que pues en el Instituto tendremos una sanitización previa a los espacios físicos donde se instalarán las casillas, y esto con una finalidad de que el día de la jornada electoral, las electoras, los electores y funcionarios de casilla, cuenten con las condiciones más idóneas para poder llevar a cabo un voto, no solamente pues un voto secreto, libre, secreto y directo, sino también ya ahora incorporando un nuevo principio que es el derecho a la salud de todas y de todos.

CÉSAR PÉREZ: Así es, así que vamos a estar, y tenemos la seguridad de que todos vamos a estar cuidados con las medidas sanitarias pertinentes y vamos a poder ejercer nuestro voto con toda tranquilidad.

Consejero, ya por último, nada más recordarles nuevamente y pedirle que les diga a todos los radioescuchas, si quieren tener mayor información dónde la pueden encontrar.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro que sí, estamos invitando a toda la radioescuchas, desde luego, electoras y electores a que se metan al portal institucional [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) para que encuentren información sobre sus candidatas, sus candidatos, que puedan saber cuál es el distrito electoral en el que les toca ser representados por el diputado local o diputada local, y desde luego para que sepan cuáles va a ser la dirección en la mesa directiva de casilla que les tocará votar, desde luego, implantaremos también un seguimiento de Google Maps, para que puedan seguir este los pasos incluso que deben de llevar para llegar a su casilla este 6 de junio.

CÉSAR PÉREZ: Así es, ahí vamos a estar listos este 6 de junio, consejero Mauricio Huesca, muchísimas gracias por tomarnos la llamada y compartirnos esta valiosa información para estar todos listos este 6 de junio, muchísimas gracias.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Muchas gracias y un fuerte abrazo a todas y todos, el auditorio.

CÉSAR PÉREZ: Muchísimas gracias.  
KER

